

# ‘El gran activo para el crecimiento de un país es la confianza’

Empresarios participaron en el Foro de Presidentes para reflexionar sobre aspectos esenciales del rol del sector privado en la economía.

**S**i no hay confianza, reglas de juego claras ni institucionalidad es difícil que haya crecimiento económico, social ni político en el país.

Y si bien esos tres factores son la base del progreso, la confianza es el pilar fundamental para el desarrollo y el sector privado juega un rol importante en la generación de esa confianza, más aún en una coyuntura como la que atraviesa Colombia en la actualidad. Y construir no debería ser un imposible ni difícil.

Estas fueron las conclusiones del panel ‘El sector privado: motor del desarrollo económico y social’, que se desarrolló ayer en el marco del Foro de Presidentes.

Para Giovanni Stella, director de Google, la confianza significa optimismo frente al futuro y la tecnología es clave en ello porque posibilita el desarrollo de un país. En ese sentido dijo que Colombia está en ese proceso de desarrollo, ha crecido mucho en materia tecnológica y eso genera confianza y optimismo frente a lo que puede alcanzarse como nación.

En esto coincidió María Claudia Lacouture, presidenta de la Cámara de Comercio Colombo Americana (AmCham), quien consideró, además, que para que un país como Colombia pueda ser viable y pueda generar confianza es necesario cerrar las brechas sociales, acabar con las desigualdades porque estos son obstáculos que impiden, precisamente, generar esa confianza que se necesita para avanzar en el desarrollo país.

## ‘Colombia no está en crisis’

En este evento también participó Ana Fernanda Maiguashca, presidenta del Consejo Privado de Competitividad (CPC), quien



De izq. a der.: presidente del Foro de Presidentes, Gustavo López; del Consejo de Dirección de la Fundación El Nogal, Raúl Grisales, y del Foro de Presidentes de la CCB, Carlos Alberto Londoño.  
FOTO: FORO DE PRESIDENTES

hizo un llamado para que se deje de decir que Colombia está en crisis porque no lo está, y más bien concentrarse en trabajar en los temas fundamentales que necesita el país para que su economía -que crecerá poco este año- se mantenga a flote y no caiga en una espiral de pesimismo.

Para Maiguashca, los problemas estructurales que Colombia tiene no son nuevos, siempre los

ha tenido, pero no por eso se les puede etiquetar como una crisis, porque entonces el país se enfrasca en buscarles soluciones de corto plazo que no atienden las verdaderas raíces de esos problemas.

Entre tanto, Mario Pardo Bayona, presidente de BBVA Colombia, al intervenir en el panel ‘Colombia, hacia una transición energética’ aseguró que el sector financiero no solo juega un papel fundamental en este proceso en el que está comprometido el país, sino que, además, su compromiso con este propósito debe ser total.

También dijo que la forma de apoyar a las personas y a las empresas en la realización de ese cambio es muy sencilla, pues se

hace a través de la financiación de proyectos a tasas de interés muy bajas.

En este mismo espacio, Saúl Kattan, presidente de la junta directiva de Ecopetrol, manifestó que la compañía avanza en la búsqueda de socios capitalistas o que tengan un mejor conocimiento en el tema de transición energética.

En ese sentido, dijo que la petrolera está evaluando muchos proyectos de granjas solares, parques eólicos, proyectos de hidrógeno verde, así como de bioenergía, que requieren socios.

Aunque no quiso revelar nombres, señaló que la mayoría de los inversionistas potenciales son de Estados Unidos, Canadá y algunos países de Europa.